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Поступок

«Хочу отметить хорошую работу наших МИДов. 
Они могут быть образцом для других ведомств в 
работе на союзном уровне. Я особенно благодарен за 
ту работу, которую прежде всего вы и руководство 
России провели по присоединению нас к Шанхайской 
организации сотрудничества, – заявил белорусский 
лидер. – Мы очень надеемся, что вступление Беларуси 
в ШОС произойдет в Астане (на саммите ШОС в 
начале июля. – Прим.). Это очень важно для Беларуси 
не только с точки зрения имиджа и политики, но и с 
точки зрения экономики». 

В свою очередь Сергей Лавров заверил, что по 
вопросу приобретения Беларусью полноправного член-
ства в ШОС все решено. «Все уже договоренности за-
креплены. Самым первым актом саммита в Астане 
будет официальное принятие Беларуси в полноправные 
члены ШОС. И весь остальной саммит Беларусь будет 
участвовать наравне со всеми остальными членами», – 
сказал он. 

Александр Лукашенко отметил согласованную по-
зицию Беларуси и России во внешней политике: «Что 
касается проблемных каких-то вопросов, внешней по-
литики и нашей работы на международных площадках, 
у нас проблем абсолютно никаких нет. У нас абсолютно 
идентичная повестка. Мы выступаем по основным во-
просам с одних и тех же позиций. И всегда Россия 
может рассчитывать на поддержку Беларуси по тем 
вопросам, где мы ее способны оказать». 

Сергей Лавров подчеркнул, что внешнеполитические 
ведомства стараются максимально эффективно выпол-
нять те стратегические задачи, которые ставят прези-
денты Беларуси и России в сфере внешней политики. 
Он отдельно отметил идеи касательно выстраивания 
Евразийской безопасности, которые «витают в воздухе» 
и ранее были озвучены президентами Беларуси и 
России. «Эта идея и дискуссия получили развитие 
прошлой осенью в Минске, когда Беларусь проводила 
первую конференцию по Евразийской безопасности в 
качестве председателя ОДКБ. А потом было решено, 
что Минск предлагает свою площадку на ежегодной 
основе для продвижения дискуссии по этой теме. Мы 
это активно поддерживаем. Я считаю, что перспектива 
очень хорошая», – заявил Сергей Лавров.  

БелТА 

Открытый диалог 

Президент Беларуси Александр Лукашенко  
25 июня провел переговоры с Министром  
иностранных дел России Сергеем Лавровым.

ШОС: новые 
перспективы 

В жизни  
не должно быть 
места равнодушию

Окончание на 2-й стр.

Воскресный вечер 16 июня выдался для ин-
женера-механика 1-й категории отдела транспорта 
и механизации технологических процессов  
УП «Брестоблгаз» Вадима Шенюка нерядовым. 
Около 22 часов специалист уже прокручивал в 
уме планы на предстоящую рабочую неделю, 
как вдруг с улицы в дом зашла супруга и сообщила, 

что к соседям приезжала машина скорой помощи, 
но медикам дверь никто не открыл, и они уехали.  

Заподозрив неладное, позвонили соседям, но 
ни один из трех телефонов так и не ответил. То-
гда-то и стало понятно, что, скорее всего, что-то 
случилось. Не мешкая, Вадим пробрался во двор 
через забор, увидел открытые банки с краской 
возле гаража, где в смотровой яме обнаружил 
трех человек, находившихся в бессознательном 
состоянии.

Бдительность и грамотные действия ра-
ботника УП «Брестоблгаз» помогли спасти 
жизни трех человек.
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Молодежный вектор 

Будущее формируется сегодня 

 Стоит напомнить, что пло-
щадкой проведения первого 
форума также стало подразде-
ление предприятия «Брестобл-
газ». В декабре минувшего года 
его участники в ПУ «Брестгаз» 
обсудили с руководством Брест-
ского областного Совета депу-
татов вопросы вовлечения мо-
лодежи в поиски решений наи-
более актуальных обществен-
ных проблем, создания условий 
для профессионального роста 
перспективного кадрового ре-
зерва. Тогда же прозвучала ини-
циатива провести аналогичный 
форум в расширенном составе, 
которую поддержали в  
УП «Брестоблгаз» и впослед-
ствии в ГПО «Белтопгаз». По-
этому во 2-м форуме своими 
мнениями и опытом работы 
смогли поделиться не только 

председатели Молодежных пар-
ламентов (советов) Брестской 
области, но и члены Молодеж-
ного совета УП «Брестоблгаз». 
Участие в мероприятии при-

няли также член Совета Рес-
публики Национального собра-
ния Республики Беларусь, пред-
седатель Брестского областного 
Совета депутатов Игорь Бри-
левич, член Совета Республики 
Национального собрания Рес-
публики Беларусь, генеральный 
директор ГПО «Белтопгаз» 
Алексей Кушнаренко, генераль-
ный директор УП «Брестобл-
газ» Евгений Казимирчик. Мо-
дератором пленарного заседа-
ния выступил член Молодеж-
ного парламента при Нацио-
нальном собрании Республики 
Беларусь, заместитель началь-
ника производственно-техни-

ческого отдела ПУ «Кобрингаз» 
Павел Яловой. 
Алексей Кушнаренко и Ев-

гений Казимирчик рассказали 
участникам форума о работе 
газовой отрасли и предприятия 
«Брестоблгаз», мерах по под-
держке молодежи в трудовых 
коллективах, их роли и ответ-
ственности в производственном 
процессе и реализации досуга. 
Руководители пообщались с 
присутствующими, поделились 
своим опытом и ответили на 
вопросы, после чего молодежь 
окунулась в обсуждение разных 
аспектов деятельности моло-
дежных парламентов (советов) 
– от мониторинга молодежного 
мнения и формирования поли-
тической культуры у подрас-
тающего поколения до деятель-
ности молодежных советов на 
предприятиях, информацион-
ной работы, взаимодействия с 
советами депутатов разных 
уровней и поддержки моло-
дежных инициатив. 

Председатель Брестского 
областного Совета депутатов 
Игорь Брилевич поддержал ряд 
молодежных инициатив и от-
метил, что начата работа по 
формированию перспективного 
кадрового резерва для депу-
татского корпуса в области. 
Также прорабатываются вари-
анты совместной работы де-
путатов разного уровня с мо-
лодыми парламентариями с 
тем, чтобы молодежь набира-
лась опыта как в организацион-
ном плане, так и в решении 
различных проблем и вопросов. 
Полезным для представителей 
молодежных парламентов (со-
ветов) может стать и участие в 
проектах, которые реализует 
Ассоциация местных советов 
депутатов. Генеральный дирек-
тор УП «Брестоблгаз» Евгений 
Казимирчик привел пример ус-
пешной реализации в прошлом 
году местной инициативы в аг-
рогородке Доманово Ивацевич-
ского района по созданию парка 

Мира и созидания. К монито-
рингу таких инициатив и их 
дальнейшей реализации, без-
условно, может подключаться 
молодежь. 
В ходе форума молодежные 

лидеры окунулись в атмосферу 
семинаров-тренингов по дело-
вому общению и командооб-
разующим технологиям.   
В рамках мероприятий к 80-

летию освобождения Беларуси 
от немецко-фашистских захват-
чиков участники 2-го Форума 
председателей молодежных пар-
ламентов (советов) Брестской 
области возложили цветы к па-
мятнику жертвам Великой Оте-
чественной войны возле д. Хо-
досы Жабинковского района. 
После митинга они высадили 
аллею в память о погибших. Ак-
тивисты ОО «БРСМ» возле дан-
ного захоронения открыли таб-
личку с QR-кодом в целях со-
хранения исторической памяти. 

 
Александр ЛОГВИНОВИЧ

В Жабинковском районе на базе санатория «Надзея»  
прошел 2-й форум председателей молодежных  
парламентов (советов) Брестской области. 

– Первой мыслью было броситься 
на помощь, но почувствовав очень 
едкий запах краски, понял, что дей-
ствовать надо с холодной головой, – 
рассказывает Вадим. – Вызвал «ско-
рую помощь», рассказал о случив-
шемся и попросил проинформиро-
вать об этом сотрудников МЧС. По 
прибытии спасатели достали соседей 
из гаража, медики оказали им первую 
помощь и отвезли в больницу. После 
этого специалисты МЧС еще почти 
три часа убирали нанесенную на 
стену гаража едкую краску. 
А уже утром 17 июня в больнице 

сообщили, что пострадавшие при-
ходят в себя. Медики отметили, что 
своевременно оказанная помощь по-
могла предотвратить беду и серьез-
ные последствия для здоровья по-
терпевших. Вот так внимательность 

и оперативные действия специалиста 
УП «Брестоблгаз» Вадима Шенюка 
и его родных помогли спасти жизни 
сразу трех человек.   
Несмотря на то, что история со 

счастливым спасением произошла 
не на работе, а в домашних условиях, 
она получила логическое продолже-
ние и на предприятии. Сначала в  
УП «Брестоблгаз» приехала съемоч-
ная группа регионального телеканала 
«Буг-ТВ» для подготовки сюжета о 
Вадиме Шенюке, а затем на общем 
собрании коллектива аппарата управ-
ления генеральный директор  
УП «Брестоблгаз» Евгений Казимир-
чик отметил поступок специалиста 
как достойный пример человечности 
и мужества. Руководитель поблаго-
дарил работника за грамотные дей-
ствия, которые помогли спасти жизни 
людей, вручил ему Почетную грамоту 
УП «Брестоблгаз», отметив при этом, 

что Вадим Шенюк будет поощрен и 
премией. Председатель первичной 
профсоюзной организации предприя-
тия Антон Петровец также адресовал 
коллеге слова признательности и пе-
редал ему сертификат на приобрете-
ние товаров в строительном магазине.  

– Я не сделал ничего сверхъесте-
ственного, – скромно прокомменти-
ровал произошедшее для журнали-
стов Вадим Шенюк. – Считаю, что 
каждый должен был поступить имен-
но так. К счастью, обстоятельства 
сложились таким образом, что никто 
не пострадал.  
Главное в этой истории, конечно 

же, человеческое неравнодушие. И 
как результат – спасенные жизни. 
Как говорится, в жизни всегда есть 
место подвигу. Все пострадавшие 
уже выписаны из больницы, и первым 
делом они со словами благодарности 
пришли к своему спасителю.  

Поступок

В жизни не должно  
быть места равнодушию

Окончание. Начало на 1-й стр.Поздравляем ветеранов войны, работников  
предприятия, жителей Брестской области   

с Днем Независимости  
Республики Беларусь  

и 80-летием освобождения  
от немецко-фашистских захватчиков!  

Для белорусов День Независимости является днем  
рождения прекрасной и процветающей страны.  

Созидательный, ежедневный труд каждого  
из нас должен способствовать дальнейшему  
ее благополучию и социально-экономическому  

развитию. И сегодня, когда перед нашим обществом, 
перед страной стоят новые задачи, залогом  
их осуществления является наше единство. 

Примите наши искренние пожелания крепкого  
здоровья, профессиональных успехов, большого  

личного счастья, новых идей и начинаний! Пусть 
 в ваших домах царят мир и согласие! Пусть  

в каждой семье будут благополучие и достаток.  
Процветания нашей родной Беларуси и всем вам! 

Администрация и профсоюзный комитет УП «Брестоблгаз» 
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Конкурс проводится уже второй 
год. В несколько раз по сравнению 
с прошлым годом увеличилось ко-
личество его участников и удвои-
лось число победителей. Награ-
дами 1, 2 и 3-й степеней отмечены 
62 заявки, представленные на кон-
курс из самых разных сфер про-
мышленности. 
Сразу в двух номинациях – 

«Продукт года в категории «Вос-
требованность у потребителей» и 
«Продукт года в категории «Им-
портозамещение» – дипломов 1-й 
степени удостоена продукция  
УП «Брестоблгаз» в рамках про-
стого товарищества «Зеленый Бор» 
(покровные грунты для выращи-
вания шампиньонов).  
В церемонии награждения при-

няли участие почетные гости и 
эксперты: заместитель министра 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия Вадим Шагойко, заместитель 
начальника научно-технического 
управления – начальник отдела 
инновационной деятельности Ми-
нистерства промышленности Рес-
публики Беларусь Сергей Кабишов, 
начальник отдела производствен-
ной инфраструктуры Министерства 
энергетики Республики Беларусь 
Михаил Завальников, первый за-
меститель генерального директора 
ГПО «Белтопгаз» Дмитрий Шав-
ловский, другие руководители.  
Председатель Наблюдательного 

совета конкурса «Лидеры про-
мышленности Республики Бела-
русь – 2024», первый проректор 
БНТУ Андрей Сафонов отметил, 
что с каждым годом конкурс об-
ретает больший масштаб и боль-
шее значение для Республики Бе-
ларусь. По его мнению, это от-
личная площадка для производ-
ственников, для качественной рек-
ламы отечественных предприятий, 
продвижения своей продукции и 
отличный стимул повышать каче-

ство продукции и уровень про-
изводства.  

– И особенно актуально это в 
текущем году, объявленном в Рес-
публике Беларусь Годом качества. 
А для экспертов, которые пред-
ставляют многие вузы страны, это 
отличная возможность более де-
тально изучить и оценить совре-
менные технологии, современные 
продукты, которые представляют 
наши производства, а также углу-
бить производственные, образо-
вательные и научные связи, – под-
черкнул Андрей Сафонов. 
В ходе рассмотрения заявок, 

направленных на соискание пре-
мии за достижения в области раз-
вития промышленных технологий 
и менеджмента «Лидеры про-
мышленности Республики Бела-
русь – 2024», производство по-
кровных грунтов, созданное на 
базе ТПУ «Березовское», посе-
тили эксперты конкурса. По ито-
гам визита, изучения докумен-
тации и организации процесса 
производства они представили в 
оргкомитет конкурса свои за-
ключения.  
В рамках подведения итогов 

конкурса состоялась первая кон-

ференция «Промышленный ком-
плекс Республики Беларусь в Год 
качества: инновации, передовые 
технологии и эффективный ме-
неджмент». Организаторами кон-
ференции, как и самого конкурса, 
выступили Минский городской 
технопарк и оргкомитет респуб-
ликанского конкурса «Лидеры про-
мышленности Республики Бела-
русь – 2024». Участники конфе-
ренции представили опыт и нара-
ботки отечественных промышлен-
ных предприятий в совершенство-
вании качества выпускаемой про-
дукции, активизации инновацион-
ной деятельности и выпуске вы-
сокотехнологичной продукции. 
Специалисты предприятий обме-
нялись опытом и передовыми 
практиками, нашли новые контак-
ты для работы и наладили деловые 
связи. Также в ходе форума прошла 
экспертная дискуссия на тему 
«Промышленные предприятия 
Республики Беларусь: повышение 
качества и инноваций. Где резер-
вы?». Участники дискуссии обо-
значили актуальные проблемы по-
вышения качества, поделились 
кейсами и практическим опытом, 
обсудили приоритетные направ-
ления развития отраслей промыш-
ленности в Год качества. 

– Победа нашего предприятия 
в двух номинациях неслучайна, – 
отметил заместитель генерального 
директора УП «Брестоблгаз» Ген-
надий Демидович. – Производство 
покровных грунтов для выращи-
вания шампиньонов – это импор-
тозамещающий проект, который 
позволил полностью заместить за-
купавшуюся ранее за рубежом 
продукцию своей. При этом спе-
циалисты грибоводческой отрасли 
отмечают, что качество нашего 
покровного материала ничем не 
уступает зарубежным аналогам. 

Год качества

УП «Брестоблгаз» призна-
но победителем респуб-
ликанского конкурса «Ли-
деры промышленности».

Лента новостей 

Рабочая поездка  

18 июня в ходе рабочей поездки генеральный 
директор объединения «Белтопгаз» Алексей 
Кушнаренко посетил Пружанский район га-
зоснабжения производственного управления 
«Кобрингаз» предприятия «Брестоблгаз».  
Обсуждены вопросы промышленной безопас-

ности, охраны труда, выполнения мероприятий 
по реализации требований Директивы Президента 
Республики Беларусь от 11 марта 2004 года №1. 
Особое внимание уделено выполнению программы 
комплексной модернизации производств газовой 
сферы на 2021 – 2025 годы, качеству предостав-
ляемых населению услуг. 
Алексей Кушнаренко проверил готовность ава-

рийной службы, ознакомился с организацией 
работы по доставке сжиженного газа населению и 
пообщался с трудовым коллективом. 

 
 Незабываемая трагедия  
В УП «Брестоблгаз» в рамках Единого дня 

информирования прошла встреча с первым за-
местителем прокурора Брестской области 
Сергеем Туровцом в режиме видеоконференции 
с участием представителей всех филиалов 
предприятия.  

С.И. Туровец рассказал, что в ходе расследования 
фактов геноцида белорусского народа в годы Ве-
ликой Отечественной войны в Беларуси опрошено 
более 18 тысяч потерпевших и свидетелей траги-
ческих событий, из них в Брестской области – 
более 1780. Первый заместитель прокурора Брест-
ской области проинформировал о принятых в Бе-
ларуси законах «О геноциде белорусского народа» 
и «О недопущении реабилитации нацизма», рас-
сказал о новых установленных фактах массового 
уничтожения мирного населения на территории 
Брестчины. Сергей Туровец отметил, что работа 
по расследованию фактов геноцида ведется с ин-
формированием населения, а в школьные про-
граммы включены обязательные посещения па-
мятных мест, чтобы сохранить историческую 
память о войне и ее последствиях.   
В составе брестской делегации, сформированной 

из активистов общественных организаций и объ-
единений (РОО «Белая Русь», ОО «БРСМ», ОО 
«БСЖ» и др.), депутатов, сотрудники ПУ «Брест-
газ» и ПУ «ПВД» посетили урочище «Уручье» – 
место массового уничтожения и захоронения 
жертв геноцида в годы Великой Отечественной 
войны в Минском районе. Представители Гене-
ральной прокуратуры Республики Беларусь про-
информировали присутствующих об установлен-
ных обстоятельствах этой трагедии.

Победа  
в двух  
номинациях



 Наше предприятие в конкурсе, ко-
торый проходил на базе ПУ «Мо-
зырьгаз», представляла команда  
ПУ «Брестгаз» в составе старшего 
мастера СВГ и ВДГО Ильи Больша-
кова, слесарей СВГ и ВДГО Андрея 
Козела и Сергея Ломоносова. Все 
специалисты – не только с богатым 
опытом работы, но и не раз демон-
стрировали свои навыки в профес-
сиональных соревнованиях на регио-
нальном и республиканском уровнях. 
К примеру, Илья Большаков уже пятый 
год подряд участвует в конкурсе на 
звание «Лучшая бригада по техоб-
служиванию газового оборудования».  

 – В 2023 году нам удалось собрать 
команду, с которой мы достигли вы-
соких результатов и впервые привезли 
кубок в Брест, – вспоминает старший 
мастер.  – Для слесарей это был пер-
вый опыт выступления на республи-
канской арене, для меня – третий. 
Наша бригада была уже хорошо спло-
ченной, подготовка проходила по от-
работанной схеме. Опыт предыдущего 
года показал, что наша схема подго-
товки работает, и главное – не сбиться 
с верного пути. Оттачивали свои на-
выки и стремились к совершенству. 
Рационализаторские предложения раз-
рабатывались и были доведены до 
своего «идеала» в течение года, идей 
достаточно, еще есть, что предло-
жить. 

С первого же задания (теоретиче-
ские вопросы) наши ребята захватили 
лидерство. И не упустили его до за-
вершения соревнований. Они успешно 
представили рационализаторские 
предложения и отлично справились 
с практическим заданием. 

– Практическая вводная этого года 

была очень объемной и интересной, 
– делится впечатлениями слесарь Сер-
гей Ломоносов. – Опыт выездной ра-
боты с абонентами уже имеется не-
малый, попадались и такие неисправ-
ности, с которыми нередко сталкива-
емся. Конечно, выявить и устранить 
все нарушения, отремонтировать обо-
рудование и провести качественный 
инструктаж абоненту за такой корот-
кий промежуток времени – сложная 
задача, которая требует от каждого 
члена команды максимальной сосре-
доточенности и целеустремленности. 
Но мы верили в победу и настраива-
лись только на максимальный резуль-
тат. Рад, что воплотили мечту в ре-
альность. Мы ехали за первым местом!  

 Как и в прошлом году, борьба в 
смотре-конкурсе была очень напря-
женной. По итогам первого дня рас-
хождение баллов было минимальным. 
Но именно в условиях высокой кон-
куренции нашим ребятам удалось 
проявить свои лучшие качества.  

 – Если говорить о слагаемых по-
беды, то это гибкость и умение быстро 
адаптироваться, реагировать на из-
менение плана в ходе работы, – рас-
сказывает слесарь Андрей Козел. – А 
еще важно выкладываться на полную 
и до последней секунды бороться за 
победу, не падая духом, добиваться 
поставленной цели. Судя по результату, 
нам это удалось. Хочу подчеркнуть, 
что добиться успеха нам помогали 
коллеги. Наша команда не ограничи-
вается тремя участниками. Много лю-
дей участвовали в процессе подго-
товки. 

 – Для нас участие в подобных ме-
роприятиях и победа в конкурсе имеют 
огромное значение, – подводит итог 
главный инженер ПУ «Брестгаз» Алек-
сей Гичев. – Это не только подтвер-
ждение наших усилий и трудолюбия, 
но и стимул для развития и самосо-
вершенствования. Такие достижения 
мотивируют на новые свершения и 
задают высокую планку профессио-
нализма.  
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Профессионалы 

«Мы ехали за  
первым местом!»

Команда УП «Брестоблгаз» вто-
рой год подряд выиграла смотр-
конкурс на звание «Лучшая бри-
гада по техническому обслужи-
ванию газоиспользующего обо-
рудования ГПО «Белтопгаз».  

Лента новостей 

С праздником!  
В санатории «Надзея» состоялось  

чествование сотрудников с Днем ме-
дицинского работника (отмечается  

в третье воскресенье июня).  
Теплые слова и поздравления в адрес 

людей в белых халатах адресовали гене-
ральный директор УП «Брестоблгаз»  
Евгений Казимирчик, директор санатория 
Иван Кривецкий, заместитель генерального 
директора Евгений Зайцев, председатель 
первичной профсоюзной организации  
УП «Брестоблгаз» Антон Петровец. Они 
вручили ряду работников санатория грамоты 
и благодарственные письма. После поздрав-
лений и награждений для работников и от-
дыхающих санатория был организован кон-
церт ВИА «Орлы над Бугом» 38-й Брестской 
отдельной гвардейской десантно-штурмовой 
Венской Краснознаменной бригады. 

 
Знай наших!  

На базе Инженерно-технического 
центра ОАО «Белгазстрой» совместно 

с аттестационным центром специали-
стов неразрушающего контроля  

Российской Федерации прошел  
первый этап Всероссийского конкурса 

по неразрушающему контролю  
«Дефектоскопист-2024» для специа-

листов Республики Беларусь.  
В номинации 

«Визуально-изме-
рительный конт-
роль» начальник 
л а б о р а т о р и и 
контроля качества 
сварочных работ 
УП «Брестобл-
газ» Игорь Гун-
дарев занял пер-
вое место. По-
здравляем! 

 
«Родная кровь»  

Представители УП «Брестоблгаз» 
приняли участие в акции  

«Родная кровь» по развитию  
донорства крови, которую  

инициировало РОО «Белая Русь».  
Приемщик заказов ПУ «ПВД» Дмитрий 

Никитюк награжден знаком отличия «Га-
наровы донар Рэспублiкi Беларусь» в 2018 
году. Уже на протяжении 30 лет он сдает 
кровь 3-4 раза в год. «Быть донором не-
просто, это большая ответственность, – 
рассказывает Дмитрий Иванович. – Но для 
меня это уже привычный образ жизни. Я 
не люблю громкие слова, просто считаю, 
что надо помогать тем, кто испытывает 
проблемы со здоровьем». 

 
От идеи до патента  

Получен патент на разработку уча-
щихся инженерного класса СШ №20  
г. Бреста, которая реализована при 

поддержке УП «Брестоблгаз».  
Учащиеся профильного инженерного 

класса СШ №20 г. Бреста под руководством 
педагогов, в частности, директора школы 
Александра Агеевца инициировали разра-
ботку полезной модели «Бытовой газоге-
нераторный котел с дополнительными воз-
можностями получения теплой воды и элек-
тричества». Претворить идею в жизнь по-
могли специалисты УП «Брестоблгаз». На 
днях был получен патент на данную разра-
ботку. Патентовладельцами являются два 
юридических лица – ГУО «Средняя школа 
№20 г. Бреста имени Героя Советского 
Союза Д.М. Карбышева» и УП «Брестобл-
газ». В настоящее время школа и предприя-
тие продолжают работать с данной разра-
боткой как с бизнес-идеей. Планируется, 
что учащиеся инженерного класса представят 
ее в сентябре на выставке в Минске.
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Агропромышленный комплекс 

В животноводстве выгоднее 
всего заниматься молочным ско-
товодством, а вот выращивание 
крупного рогатого скота на мясо 
– направление малоприбыльное, 
а то и убыточное. Однако хозяй-
ства, делающие ставку на молоко, 
все равно производят говядину: 
стране нужно мясо, а у коров 
рождаются не только телки, но и 
бычки. Хорошими привесами мо-
жет похвастаться далеко не каж-
дое сельхозпредприятие, чего не 
скажешь про СПУ «Доманово». 
В хозяйстве из общего поголовья 
крупного рогатого скота в 4 985 
голов 1 420 – бычки. Среднесу-
точные привесы на откорме быч-
ков в 2023 году составили 1 200 
г, за 5 месяцев текущего года – 1 
000 г. Это очень достойный ре-
зультат, особенно если учесть, 
что рацион у домановских быков 
куда скромнее, чем у коров. 

В 2021 году на ферме «Бытень» 
СПУ «Доманово» сдан в эксплуа-
тацию комплекс по откорму скота. 
Три года назад на новый комплекс 
перевели бычков из других ферм 
сельхозпредприятия и закупили 
у населения и организаций еще 
700 голов. Сейчас в четырех быч-
никах содержится 1170 животных 
разного возраста и веса. Есть 
быки и еще на одной ферме хо-
зяйства, в Коханово, – там 250 
голов. Ежемесячно на Березов-
ский мясокомбинат СПУ «Дома-
ново» сдает сто быков весом 630 
– 650 кг каждый. 

– Реализуем говядину живым 
весом по 9 рублей за килограмм. 
Закупочная цена не менялась уже 
несколько лет – продаем продук-
цию чуть ли не по себестоимости. 
Небольшие деньги получается вы-
ручить, и все же это наши обо-
ротные средства. Получили их – 
и купили топливо, запчасти; бла-
годаря оборотке обеспечивается 
непрерывность и ритмичность про-
изводства, – рассказывает заме-
ститель директора по животно-
водству СПУ «Доманово» Андрей 
Табала. – Кроме того, надо учи-
тывать, что мы получаем бычков 
от черно-пестрых коров и от гол-
штинов – это не мясные породы.  

Для коров, также, как и для 
быков, важен комфорт. По мне-
нию специалиста, лучше содер-
жать быков преимущественно в 
помещениях, периодически вы-
пуская на выгульные площадки, 
как это и делают на ферме в Бы-
тени. Хотя в «Доманово» прак-
тикуют и так называемый холод-
ный метод выращивания крупного 
рогатого скота. Так, на ферме 
«Коханово» быки все время со-
держатся под навесами и на вы-
гульной площадке. Привесы у 
них ниже, чем у бытенских – за 
последний месяц 990 г против 
1089 г.    

Дело в том, что стоя на улице 
в любую погоду, животные тратят 
энергию на обогрев, на переме-
щение по выгульным площадкам, 
а в идеале должны находиться в 

Удачный 
эксперимент

В СПУ «Доманово»  
УП «Брестоблгаз» преуспели 
в выращивании бычков – 
обычных и бельгийских  
голубого окраса. 

Животновод Артем Цыганков демонстрирует процесс подталкивания кормов.  
В идеале кормосмесь нужно ворошить и подталкивать к животным каждые  
несколько часов, освежая ее на кормовом столе. И тогда даже менее актив-
ные, менее доминантные бычки получают достаточное количество корма.

 
С 4 по 9 июня проходила 34-я Международная специализиро-
ванная выставка «Белагро-2024», в которой приняли участие  

и представители УП «Брестоблгаз». СПУ «Доманово»  
продемонстрировало голштинскую породу ремонтных  

телок-трансплантантов. За участие в выставке наш сельско-
хозяйственный филиал награжден Дипломом Министерства  
сельского хозяйства и продовольствия Республики Беларусь,  

а также сертификатом на 250 доз семени быков голштинской 
породы от РУСП «Брестплемпредприятие».  

НА СНИМКЕ: зоотехник Марьяна Козловская с наградами,  
а рядом – уникальные телки-трансплантанты.

энергосберегающем режиме – 
двигаться минимально, чтобы 
прибавлять в весе.  

Что касается комфорта в быч-
никах, то он обеспечивается прак-
тически по всем позициям. Для 
подстила здесь используют песок.    
Кстати, дойное стадо в СПУ «До-
маново» подстилают опилками. 
Многие хозяйства в случае с ко-
ровами отдают предпочтение как 
раз-таки песку, а не соломе: все 
же в песке нет среды для раз-
множения бактерий.   

Веса в 630 – 650 кг быки до-
стигают в возрасте 16 – 18 меся-
цев. А чем их кормят? 

– В рационе – только зерновая 
группа, никаких премиксов. Се-
наж, силос, 5 кг комбикорма и 
вдоволь браги (по 40 – 50 л на 
быка), – рассказывает собеседник. 
– На ферме «Бытень» в выгуль-
ных двориках – корыта для браги, 
которую привозим с Ивацевич-
ского спиртзавода. Бывает, завод 
на профилактике, и это сразу 
ощущается – привесы в такие 
периоды ниже. 

Кроме обычных быков, в СПУ 
«Доманово» разводят и выращи-
вают помесь мясной породы – 
бельгийскую голубую. Попробо-
вали делать это в качестве экс-
перимента в 2022 году. Черно-
пестрых коров, подлежащих вы-
браковке, осеменили биоматериа-
лом быков бельгийской породы. 
Получилось с первого-второго 
раза. Стали рождаться крупные 
бычки голубого окраса – вес до-
стигал и 60 килограммов (как 
правило, вес новорожденного те-
ленка – 30 – 35 кг). При одина-
ковом рационе на момент сдачи 
на мясокомбинат бык-бельгиец 
весил на 100 кг больше своего 
черно-пестрого сверстника. Вы-
ход мяса у обычного быка 54 – 
56 %, у голубого – 64 %, из них 
10 % – это та самая мраморная 
говядина. За два года хозяйство 
реализовало порядка 300 бель-
гийцев, некоторые достигали веса 
свыше 900 килограммов. На дан-
ный момент все голубые быки 
проданы, но к концу года на фер-
му прибудет новая партия поро-
дистых телят. Для хозяйства уже 
закуплены 200 доз семени бы-
ков-бельгийцев, скоро им по-
кроют коров. 

У предприятия получилось 
взять быка за рога: дела на ком-
плексе по откорму скота идут хо-
рошо, а могут пойти еще лучше. 
Здесь планируется обустроить 
собственную мини-площадку для 
убоя скота. Ее создание – на ста-
дии разработки проекта, и обычно 
начатое здесь доводится до конца. 
СПУ «Доманово» не чуждо слово 
эксперимент не только в части 
выращивания уникальных для 
области бычков. Это единствен-
ное хозяйство в районе, культи-
вирующее сою (недавно установ-
лена линия по отжиму масла из 
масличных культур), здесь при-
меняются передовые технологии 
в растениеводстве и животновод-
стве. Таким путем и должны идти 
аграрии в XXI веке: дорогу но-
вому, дорогу молодым! 

Ольга ШЕЛЕГОВИЧ 
Фото ВАЛЕРИЯ МИСКЕВИЧА
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Представители всех филиалов предприятия 
в упорной, но дружеской атмосфере сорев-
новались в технике велотуризма, пешеходного 
и водного туризма, а также в велоспорте 
(маунтинбайк). Кроме этого, жюри оценивало 
творческие способности в конкурсе караоке 
«Точь-в-точь» и представлении команд, к 
которым команды подошли с искрометным 
чувством юмора. Несмотря на трудности 
водных, пеших и велосипедных трасс, все 
участники успешно добрались до финиша. 
Завершить турслет на мажорной ноте не по-
мешал даже дождь, который никак не повлиял 
на приподнятое настроение участников, по-
лучивших от общения и участия в непростых, 
а порой даже адреналиновых состязаниях 
большое удовольствие.   
Общую победу по итогам всех этапов 

одержала команда аппарата управления  
УП «Брестоблгаз», на втором месте – ра-
ботники ПУ «Брестгаз», на третьем – пред-
ставители ТПУ «Березовское».

На досуге 

Умеем и отдыхать!
В 17-й раз туристический слет  
УП «Брестоблгаз» собрал любителей 
активного отдыха на лоне природы.  
В нынешнем году он прошел на живо-
писной базе отдыха «Салют»  
в Кобринском районе.

Рабочий день контролеров газоснаб-
жающей организации начинается с по-
лучения задания и проведения инструк-
тажа в производственном управлении, 
где руководитель назначает фронт работ. 
Это его решением контролеры убывают 
на плановый обход объектов газоснаб-
жения – дома с «приборами учета и 
расхода газа». Контролер в полном «бое-
вом» облачении: форменной куртке с 
нашивками «Брестоблгаз», служебным 
удостоверением, бейджем, и мобильным 
телефоном для фотофиксации приборов 

учета. Это раньше контролеры ходили 
по адресам с сумкой, забитой абонент-
скими книжками и ведомостями, в ко-
торые приходилось от руки переписы-
вать показания и данные абонентов. 
Сейчас бумагу заменяет служебный мо-
бильный телефон со специальным про-
граммным обеспечением. С его помо-
щью мы можем корректировать данные 
потребителей, составлять заявки. Обес-
печение имеет доступ к электронной 
базе данных и позволяет дистанционно 
сверять показания счетчиков. То есть 
данные абонента, у которого имеется 
переплата или задолженность по пока-
заниям счетчика, можно увидеть в мо-
бильном приложении. Это позволяет 
экономить время.  
Как это выглядит на практике? Нахо-

дим нужный адрес, подходим к дому, 
телефонным аппаратом производим фо-
тофиксацию показаний прибора учета 
расхода газа, вносим показания в про-
грамму, где сразу видно, что потребитель 
недоплатил или переплатил по показа-
ниям счетчика. Через 30 секунд данные 
уже в сервере производственного управ-
ления. Еще несколько мгновений на 
принятие решения – и номера абонентов 
окрашиваются в зеленый цвет. Это зна-
чит, что показания сняты, внесены в 

программу. У данного абонента имеется 
задолженность, показания счетчика 1128 
м3, долг 463 м3, поэтому контролер за-
полняет специальный бланк-предупреж-
дение, который необходимо вручить 
абоненту. На звонок в дверь никто не 
ответил. Звоним на мобильный: «Здрав-
ствуйте! «Березагаз», служба учета газа, 
контролер газоснабжающей организации. 
Убедительная просьба: вам необходимо 
до 25-го числа оплатить задолженность. 
Пожалуйста, не забудьте. Мы вышлем 
вам предупреждение с уведомлением 
по почте». Контролер делает пометку о 
том, что абонент предупрежден по те-
лефону. 
У второго должника программа опре-

делила, что неоплаченные 17 м3 «висят» 
около года, но других потреблений за 
это время не отмечено. По всей види-
мости, в доме никто не проживает. В 
базе только номер домашнего телефона, 
и тот заблокирован. Контролер делает 
пометку на страничке абонента «Нет 
возможности предупредить лично». Этот 
адрес будет взят на особый контроль. 

 Потраченное на разборки с должни-
ками время мы частично компенсировали 
при работе на следующих домах, в ко-
торых нет задолженности. Там про-
граммное обеспечение должников не 

выявило, и мы уложились в пять минут. 
Дневная норма проверки у контролера 
порядка 41 квартиры в многоэтажных 
домах и 38 домов в частном секторе. В 
одном из домов программа вычислила 
у одного из потребителей разницу между 
учтенными и фактическими показаниями 
в 311 м3. Посмотрели по датам оплат – 
человек платит регулярно, но неполную 
сумму от начисленного. Хитро, но у 
программы все ходы записаны, и она 
раскрывает нам целый столбик цифр 
реального потребления газа в этом доме 
на первое число каждого месяца. Конт-
ролер выписывает предупреждение, и 
подходит к дому должника. Дверь от-
крыла хозяйка.  

– Здравствуйте! «Березагаз», служба 
учета газа. К вам есть вопрос по оплате 
за использованный газ. Вы, наверное, 
не снимали показания и просто опла-
чивали, когда 34 м3, а когда 56 м3? У вас 
задолженность 545 м3 на 1-е число. Фак-
тическая задолженность гораздо больше. 
Я вас попрошу, пожалуйста, до 25-го 
числа оплатить. Сумма? Около 115 руб-
лей. Возьмите предупреждение». 

– Мы всё оплатим, – дверь резко за-
хлопывается, а предупреждение остается 
у контролера. Подходим к почтовому 
ящику должника, а там целый веер из 
различных уведомлений! Контролер 
принимает решение оставить напоми-
нание, а если задолженность не погасят 
в установленный срок, – отправить пре-
дупреждение по почте, и затем передать 
руководителю данный адрес для подго-
товки документов для совершения ис-
полнительной надписи. 

Юрий КАШТЕЛЯН,  
начальник службы учета газа  

и расчета за газ ПУ «Березагаз»

Наши службы 

Контролер:  
доверяй, но проверяй 

«Наша ГАЗета» продолжает  
рассказывать о нюансах работы 
разных служб и специалистов. 
Сегодня мы поближе познако-
мимся с работой контролеров. 
Итак, идем на обход абонентов!  


